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Calificación de Pemex con perspectiva negativa: Moody' s 
 
 

Resumen de la entrevista a Nymia Almeida, analista de Pemex en Moody’s, en el 
programa Fórmula Financiera con Maricarmen Cortés, José Yuste y Marco Antonio 

Mares. 
 
Nymia Almeida, analista de Petróleos Mexicanos de Moody' s de México, indicó que la 
situación para el sector petrolero seguirá complicada pese a que los precios del petróleo 
mejoraron, pero esto no es suficiente. 
 
Entrevistada en el espacio de Fórmula Financiera, la especialista sostuvo que el riesgo de 
crédito seguirá alto para las empresas petroleras de América Latina, "no se vislumbra muy 
bien el panorama, la mayoría de nuestras calificaciones están con perspectiva negativa, por 
ello, tampoco esperamos grandes cambios porque todo eso que se viene, ya está 
incorporado a las calificaciones pero en lo que estamos haciendo hincapié, es que no se 
tranquilicen porque los precios han mejorado un poco, no es suficiente". 
 
Sostuvo que "el Plan de Negocios de Pemex hace mención a todo lo que son las asociaciones 
y la importancia de estas asociaciones tiene que ver con una reducción de los gastos de 
inversión, que son hoy por hoy financiados con deuda y en la medida que una empresa 
consiga hacer esas asociaciones… y consiga disminuir la presión de hacer gastos de inversión 
pues también estaría disminuyendo la cantidad de deuda en sus balances, y por lo tanto su 
riesgo de crédito". 
 
Indicó que Pemex necesita reducir costos operacionales, mejorar eficiencia, hacer un mejor 
uso de sus recursos, no sólo financieros sino laborales, a fin de ir transformándose, que era 
y sigue siendo la expectativa de la reforma energética, que la empresa se renovara, que 
fuera una empresa productiva del Estado, en el sentido de que fuera más independiente y 
que pudiera actuar y ejecutar un plan mucho menos relacionado con el papel monopolista. 
 
Indicó que ese debería ser el mandato, mejorar la operación y ser una empresa competitiva 
que pudiera estar a la par de una empresa del mundo. 
 
Dijo que en la medida en que Pemex sea más independiente, que no necesite dinero de 
terceros, pueda reducir su deuda, "eso le daría más oportunidad para seguir un trayecto de 
mejoría de riesgo". 
 
Por último comentó que ante los precios de petróleo tan volátiles, se vislumbra que Pemex 
en uno o dos años no cambiará demasiado. 
 


